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排超联赛季后赛 客场挑战北京队

天津渤海银行女排或变阵磨合阵容

CBA常规赛战胜四川男篮

客场大翻盘 天津男篮两连胜
天津体彩

探索渠道建设

“新”思维

特色主题店 打造公益新体验

2024年，天津体彩通过传统实体店
经营要素提炼试点项目，打造出了具
有独特魅力的主题门店。这些门店将
体育彩票与各类文化、体育、娱乐、休
闲等元素相结合，为购彩者带来了全
新的购彩体验。这其中，“体彩+咖啡+
观影”主题店融合了购彩、咖啡售卖与
观影休息三大功能，为进店的购彩者
提供了一种沉浸式的放松体验；“体
彩+体育”主题店经常举办球迷见面
会、观赛等特色活动，拉近与购彩者的
距离；“体彩+旅游”主题店通过专业的
户外培训和运动经验分享会，已经成为
了徒步爱好者和游客们的聚集地。

津彩益+打造公益新生态

“体彩+”模式是体育彩票渠道创
新发展的重要方向之一。自2023年
起，天津体彩打破传统思维，加强外部
合作，创新打造了天津本地的“体
彩+”品牌——“津彩益+”，将有益于
社会公益的内容加入体彩实体店，发
挥实体店和代销者的展示传播作用，
让体彩的社会属性更强、公益属性更
加深入人心。

2024 年，天津体彩在原有反诈

主题、燃气安全主题、环保主
题、国防主题的基础上，新增“体
彩+消防安全”主题店；在原有部分
体育服务店中布设数字化跟练大
屏，改造为数字健身服务店，不仅提
升了进店市民的服务体验，还为实
体店引流，促进更多的社会资源与
体彩文化深度融合，创造更大的社
会价值。
与此同时，天津体彩继续开展

“体彩+”项目大赛，鼓励实体店进行
差异化的创新发展，深度发掘和推
广天津本地“有名、有形、有实、有
惠”的“体彩+”优秀项目。

多业态发展 拓宽渠道新模式

2024年，天津体彩不断拓展渠道
发展新模式，让购彩越来越便利，购彩
体验越来越好，让彩票真正走入大众
日常生活。截至2024年年底，天津体
彩有近百家展示体验中心进驻全市各
大商业综合体，200多家小微连锁便
利渠道有效填补体彩市场的空白区
域。这些新型渠道区域覆盖紧密、触
达人群广泛，日常经营稳定，满足了大
众日常购彩需求。同时，这些新型渠

道作为体育彩票的宣传阵地，
极大地提升了体彩品牌影响力。

悦动越幸运 掀起运动新浪潮

2024年，天津体彩聚焦“超级大乐
透”这一游戏玩法，充分发挥其“体育彩
票压舱石”的作用，积极推广大乐透“套
餐票”投注方式，借势天津打造“运动之
都”的契机，以“天津体彩微信小程序”为
活动平台，推出“悦动越幸运”全民健身
活动，将运动与幸运巧妙地融为一体，鼓
励人们通过运动收获健康，使运动走进
更多人的生活。活动参与者来自各行
各业，他们通过迈开步的方式获得体彩
体验券，这种独特的方式极大地激发了
市民参与运动的积极性，直接推动全民
健身运动的开展。活动期间参与人数
超过10万人，筹集公益金超过350万元，
让广大市民和体育爱好者通过参与体
彩活动支持体育事业，更加热爱天津这
座城市，共筑公益与体育的美好未来。
未来，天津体彩将秉持“公益体彩，

乐善人生”的理念，持续关注购彩者的需
求变化，深化渠道创新，优化购彩体验，
提升服务质量，通过更多富有创意的主
题门店、展示体验中心以及小微零售渠
道的建设，进一步拉近与市民的距离，激
发更多人的公益热情，为打造更加健康、
活力、和谐的城市氛围贡献体彩力量。

（天津体彩）

2024年，天津体彩在渠道建设方面

不断探索与实践，通过一系列创新举措，

拓宽体育彩票销售领域，丰富体育彩票

宣传渠道，将公益理念深植人心，为购彩

者带来了全新的体验与感受。

本报讯（记者 李蓓）2024—2025
赛季CBA常规赛昨天继续进行，天津
荣钢先行者男篮客场109：104逆转战
胜四川男篮，迎来两连胜。“这个客场
打得很不容易，我们缺少核心队员，但
今天大家把胜利的信念延续下来了，
这是取胜的关键。”赛后，天津队主教
练张庆鹏说。
本场比赛前，四川队和天津队同为

8胜21负，双方实力相当，本赛季首次
碰面。开局天津队再次遭遇“慢热”，由
于四川队严防林庭谦和詹姆斯之间传
接球，天津队在进攻端迟迟打不开局

面，防守端也不够坚决，4：20堪称“天坑”
开局。之后天津队稳住阵脚，发挥自己的
优势多打快攻追回一些分差，首节结束
21：29，但天津队擅长的外线始终没打开，
只有郑昊燃投进两记三分球。第二节天
津队加强防守，抢断也很积极，这让四川
队的进攻长时间哑火，天津队抓住机会奋
起直追，本节刚过半就追平了比分。此
后，双方开始了长时间的胶着状态，比分
交替领先，天津队以73：75落后2分进入
末节。末节刚开始，四川队的于翔就对林
庭谦做出一次较危险的防守动作，致使小
林在空中失去平衡，裁判观看回放后并未

追罚。此后，双方各打出一波进攻高潮，
比分依旧胶着。比赛还剩不到5分钟，詹
姆斯跑动中崴脚，受伤离场，好在不久后
重新登场。关键时刻，天津队甚至有一记
三分球被判无效，但他们仍然顽强地完成
了惊天逆转。
本场比赛，林庭谦几次三分球出手都

是关键球，拿到全队最高的32分，哈姆雷
特也有23分进账，詹姆斯17分17个篮板9
次助攻依然很全面，小将郑昊燃14分6个
篮板，杜伯超10分。值得一提的是，全队
篮板球54：36，大幅度领先对手，这也许就
是张庆鹏所说的“取胜的信念”。

本报讯（记者 张璐璐）北京时间
昨天，2025年澳大利亚网球公开赛在
墨尔本进入第二个比赛日争夺。中国
球员袁悦止步女单首轮，商竣程在男
单首轮比赛中遗憾退赛，无缘晋级。

女单首轮争夺中，“中国金花”袁
悦对阵27号种子、俄罗斯球员帕芙柳
琴科娃，结果以1：2（4：6、6：4、3：6）不敌

对手，连续3年遭遇澳网“一轮游”，最近7
次大满贯正赛之旅都止步首轮。

男单首轮争夺，中国选手商竣程对
阵西班牙选手弗基纳。首盘比赛，商竣

程与对手战至“抢七大战”，随后在“抢
七”局中以1：7失利，从而以6：7输掉首
盘。第二盘，商竣程战至2：5时脚部出现
不适，因伤退赛，遗憾告别本届澳网。

澳大利亚网球公开赛正赛第二日战罢

袁悦无缘晋级 商竣程退赛

本报讯（记者 梁斌 摄影 谢晨）
今天19时 30分，在2024—2025赛季
中国女排超级联赛A级季后赛第一阶
段第5轮比赛中，天津渤海银行女排
客场挑战北京女排。由于两队季后赛
晋级形势已明朗，因此这场津京之战
对于双方来说都是以赛代练，为球队

下一阶段的比赛做准备。对于今晚这场
津京之战，天津队执行主教练陈方表示，
球队会考虑轮换阵容，让更多队员获得
实战练兵的机会，“我们会考虑调换阵
容，让主力队员能缓解疲劳和伤病。由
于此前出场机会不多，多名替补队员在
整体配合上略显生疏，所以赛场上大家

还应相互提醒，依靠团队力量去打球。”
上一轮战罢，4连胜的天津队提前

晋级4强，而4连败的北京队无缘4强。
昨天上午，天津队在北京女排季后赛主
场——光彩体育馆进行赛前训练。整堂
训练课，天津队队员积极投入训练，全队
重点演练了6个轮次的一攻与反击战
术，孟豆、刘美君、杨艺、藤井莉子等多名
替补队员都获得了进入主力阵容一方磨
合的机会。陈方认为此战是球队季后赛
“三连客”之旅的最后一战，队员因之前
的连续作战都比较疲劳，“赛前教练组会
动员队员打好此战，希望队员能在比赛
中展现出较好的精神面貌，把自身应有
的技术水平发挥出来。”

对于修缮一新的光彩体育馆，陈方
认为场馆的灯光和空间大小与天津队主
场——天津市人民体育馆相差不大，队
员整体适应情况还可以，“全队来到北京
后，队员训练都很积极投入，由于部分队
员受到伤病困扰，本场比赛会进行相应
的人员调整，希望队员认真投入比赛，能
达到较好的实战练兵效果。”

上津云客户端
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打扫一新的屋舍，贴上崭新的年画，顿时满室生辉，年味愈浓——

在年画中阅见美好生活

■本报记者 刘桂芳 张帆

贴年画是中国人过春节时的重要习俗，
辞旧迎新的同时，增添了节日喜庆气氛。在
天津人的记忆中，每至新春佳节，张贴年画是
家里的头等大事。打扫一新的屋舍，贴上崭
新的年画，顿时满室生辉，年味愈浓。在天
津，年画宛如一颗璀璨明珠，闪耀着民俗文化
的光辉，深刻影响着一代代天津人的生活。

高品质年画文创走进生活

2024年12月4日，中国申报的“春节——
中国人庆祝传统新年的社会实践”成功列入
联合国教科文组织人类非物质文化遗产代表
作名录。申遗宣传视频里，一段杨柳青木版
年画的呈现，向世界展现这个天津国家级非
遗项目的魅力。

在运河边诞生的杨柳青木版年画，每一
刀每一笔，不仅融合了南北艺术，也融入了
匠人的情感。“阅年画，知年俗”，杨柳青木版
年画中有许多反映新春年俗的作品，比如一
家人围坐在一起吃年夜饭的场景；“莲年有
余”“福善吉庆”等传统年画作品，通过“谐音
梗”传递出人们对美好生活的期盼。

走进古文化街的杨柳青画店，除经典年
画作品，有年画元素的文创产品也吸引了游
客选购。“看了《非遗里的中国·天津篇》，被天
津独特的非遗文化吸引，我特意来古文化街
转转。这里的文创产品我很喜欢，刚刚买了
年画剪纸，还有明信片，准备春节送给朋友。”
来自北京的王先生说。
为了让杨柳青木版年画更好地融入当代

人生活，近年来，杨柳青木版年画的保护单位
杨柳青画社，在坚持传统的同时把年画与当
代设计结合，积极探索文创产品开发。画社
成立了创作部门，从勾描、彩绘等各传统工艺

环节抽调“80后”“90后”组建团队，主攻年画
创新和文创产品开发。
杨柳青画社副社长杨文表示，希望画社

开发的文创产品在突出实用性和装饰性的同
时，还能帮助人们养成好的习惯，完成更多的
文化责任，“我们做产品的同时，还在探索符
合非遗传承保护理念的品牌定位，比如‘养成
系’概念。高品质的文创产品，融入优秀当代
设计，会让使用者因为珍视而舍不得丢弃。
我们希望开发出具有鲜明的文化符号、精致
的制造细节、令人珍爱的文创产品。”
为了更好地突出品质感，工作人员对杨

柳青年画中的纹样进行了建社以来第一次全
面梳理和解读。“杨柳青年画包容的中国文化
信息量相当大。我们的基础纹样里既有大量
代表‘福禄寿喜财吉’的元素，也记录了亭台
楼阁、家居摆设等写实和写意的样式。我们
把这些纹样对应到适应的材料和形状的文创
产品上。透过这样的文创产品，呈现中华之
美，让更多人感受到中国人庆祝传统新年的
社会实践是一场关于美的艺术行动。”工作人
员说。此外，画社还与老美华、津药集团、中
铁十二局等老字号和企业合作，为其进行文
化赋形、赋能。
“在杨柳青年画重新回归社会生活的过

程中，我们不仅向古人要画面，更向他们要经
验。这一方面反映了杨柳青年画图说历史的
当代价值，同时我们在挖掘、复原和创作、创
意的过程中，深刻感受到非物质文化遗产‘阐
释中华民族禀赋、中华民族特点、中华民族精
神’的时代功能。通过各种形式实现活化，加
速融入现代人的生活，才是对它最好的保护
与传承。”杨文说。

乡土气息农民画传递年味

日前，当记者走进北辰区美术馆举办的
北辰农民绘画新作品展现场，立刻被颜色艳
丽、风格质朴的农民画作品吸引。多幅表现
春节喜庆氛围和乡土气息的作品，传递出浓
浓的年味。
“我这幅作品是去年春节看花会表演

时获得的创作灵感。现在总说‘年味淡
了’，我特别想把春节的欢快场景展现出
来，让大家通过我的作品感受到过年的
味。”《普天欢庆》作者马增福说。《祥音法鼓
庆盛典》作者刘健告诉记者，看到祥音法鼓
的表演被深深震撼，想通过绘画作品留住
欢庆年节的热闹气氛，“创作春节题材的作
品，能够展现出百姓内心的喜悦。创作过
程中我也沉浸在这种喜悦的情绪中，感受
到传统文化的魅力。”
题材广泛的北辰农民画，吸收了剪纸、刺

绣、泥塑等民间艺术精华，既有北方的粗犷豪
迈，又不失精致地突出了“津味”的诙谐幽默
和运河的深厚文化底蕴。在文化和旅游部举
办的2024年新春农民画贺岁展中，北辰区的
7幅农民画作品入选并现场展出。
北辰区文化馆研究员张为民，是北辰农

民画的开拓者。他用“稚拙”二字概括北辰农
民画的风格：“早年的北辰农民画都是杨柳青
年画的风格。在首届全国农民画展上，我们
报送的11件作品中4件获得二等奖，都是用
杨柳青年画的方法，以线造型、注重人物脸部
的烘托，使画面丰富多彩。题材上，作者都喜
欢画过大年的题材，农民画如今已成为人们
表达对新春祝福的一种艺术形式。”

贴年画有“老例儿”

说起年画，很多人首先想到杨柳青，其实
天津还有另一个年画重镇——宁河区东丰
台。清末民初，天津的东丰台、杨柳青及河北
省的武强，并称北方地区三大年画产地。大
批传统手工年画从这里销往各地，兴盛一
时。东丰台木版年画主要由神像类内容组
成，构图丰满、造型夸张、版式独特、贴近生
活，深受百姓喜爱。
“腊月二十三过小年，这一天传统上人们

都会撕掉旧年画，再贴上新年画。”说起年画
的种种“老例儿”，东丰台木版年画代表性传
承人董静如数家珍，“过去，人们通常在房屋
前门贴武门神，在后门或者堂屋门上贴文门
神。武门神的形象源自秦琼和尉迟恭，文门
神则是魏征和徐茂公。灶王年画一般不贴在
正南或正北墙上，而是贴在厨房墙上。过去，
每逢过年，家家户户都得贴几张喜庆年画。
现在随着城镇化的发展，楼房里贴年画少了，
我们也在转变思路，以新的形式适应时代变
化。”董静说，现在的年画不仅尺寸变小易于
携带和摆放，还开发出多种摆件、伴手礼等文
创产品，以适应年轻化的消费需求。

老手艺焕发新生机

走进位于杨柳青如意大街的玉成号年画
坊，仿佛置身于一间古色古香的“年画小院”，
琳琅满目的雕版、画具和画作，诉说着年画的
深厚底蕴和勃勃生机。
在杨柳青年画“玉成号画庄”第七代传承人

张宏看来，年画，就应该突出“年”的味道，让年画
真正回归春节。“今年我们设计了多款蛇年生肖
形象的年画，比如这幅《灵蛇献瑞》，是由清华美
院的原博老师设计，我们用传统木版雕刻技艺
做出套色版，预示着生活富足、吉祥如意。”
张宏认为，年画既是优秀传统文化的载

体，也应是每个时代的“时尚品”。近年来，她针
对年轻人的喜好，开发了《“钞”级兔》《钱龙引进
八方财》等多款“新年画”，深受欢迎。
张宏表示，需要保护传承的是制作年画

的技艺，在年画作品的内容和题材上则应不
断适应时代审美的变化。“我们在画坊设立了
体验区，让大家通过亲身感受年画的制作，感
悟杨柳青木版年画传承数百年的技艺。年画
能传承至今，源于人们内心对美好生活的向
往。时代在变，但人们深层的精神需求没有
变，这是年画创新的基石。”

腊八过后，年味渐浓。申遗

成功后的首个春节将至，本报自

今日起开设“春节里的津味非遗”

专栏，在过年的画、剪纸、绒花中

品味浓浓“春韵”；在高跷、法鼓、

飞镲、龙灯的铿锵节奏中体验多

彩“春趣”；在花茶、酿酒、花馍制

作中感受独特“春味”……近20

项年味十足的特色“津”彩非遗将

陪您一起喜迎农历新年。

文 化 观 察

■本报记者 张钢

日前，跨年上映的两部国产片《“骗骗”喜欢你》《火锅
艺术家》宣布数字2D版本结算价格从35到 40元降为
19.9元，通过降低票价赢得市场的策略引发业内关注。
从实际效果看，《“骗骗”喜欢你》宣布降价后票房占比明
显上升，根据市场情况与自身条件，片方采用票价浮动的
策略初尝胜果，随行就市的做法既有利于调动影院积极
性，更有利于吸引更多观众。
以降低票价赢得市场的做法早有先例。2000年年

末，峨眉电影发行放映公司总经理赵国庆率先将成都地
区电影市场20元票价降至5元，引发极大争议。此举的
初衷是改变“大城市、大影院、大片、高票房”的现状，赵国
庆认为“三大一高”的方式误导了电影行业。对此，中影
公司及各省市电影公司表示强烈反对，质疑点在于票价
从20元降至5元，意味着观影人次要激增4倍以上才能
达到预期票房，不仅能否实现是未知数，而且低价销售会
令片方和影城蒙受巨大损失，不利于市场发展。
“5元票价”实施后取得立竿见影效果，影厅爆满，票

房上涨，但只过了3个月便因观影人次急剧下降而终
止。2004年，峨眉电影再次掀起降价风潮，推出“10元票
价”，同样以失败告终。经过广泛争论，业内达成共识，影
片质量提升才是吸引观众的根本。对于降价策略失败，
中国电影家协会副主席尹鸿认为，突然把票价大幅度下
降，可能会成为一个轰动性事件，导致在短时间内观影人
次大增，但这种短期爆发不足以维持长期经营，如果没有
让观众喜欢看的电影，观影人次又会大幅下降，对市场的
信心造成极大伤害。
基于当年的教训，降价风潮再未兴起。经过20多年

发展，中国电影的数量和质量有了长足进步，国产影片被
引进大片压制已成历史，为票价浮动提供了契机。中国
电影评论学会理事谭飞表示：“《“骗骗”喜欢你》《火锅艺
术家》都是定位为年轻群体的喜剧片，降低观影成本会吸
引更多观众进场，这种策略效果如何有待检验，但试水市
场的做法值得点赞。希望今后的电影不要死守统一价
格，票价浮动既有利于调动影院积极性，也会让电影发行
方的策略空间更大。”
记者通过调研发现，我市各大影城对浮动票价多持

支持态度。天津电影公司经理梁煜表示：“从1949年到
1989年，中国的电影票价基本在0.25元左右，1990年到
1995年在10元以内，2003年平均票价超过20元，2013年
全国平均票价达到34.96元，目前的42元平均票价涨幅
并不大。观众产生误解的原因来自2012年的‘票补’，当
年网络平台开展网上订票业务，为赢得市场采用了‘票
补’方式，网络上大量9.9元电影票热卖。此后，随着平台
稳定，‘票补’随之落幕回归正常票价。目前来看，电影票
价浮动会将更多观众吸引到影院。电影票价并不是‘越
贵越好’或‘越便宜越好’，而是面对不同区域观众，采用
配置差异化的票价政策，让市场自身发挥作用，这才是有
利于电影行业发展的做法。”

两部影片结算价格下调引发业内关注

票价浮动 观众心动
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电视剧

黄金频道

天津卫视（101）

19：30 工人大院

21：20 群英会

天视2套（103）

19：15小舍得

20：45每日笑吧

天视3套（104）

19：00 代号十三钗

天视4套（105）

19：45 赶大集

天视5套（106）

18：00 旗开得胜

教育频道（107）

20：10 教育新气象

（节目如有变动，以当天播出为准）

天津卫视

工人大院（25、26）

■杨玉寰和安建

互相帮助，二人产生

了感情。陆镇海参加

的是备战电站的建

设，只能写信和乔芳

草交流感情。安建

遭遇意外丧生，而此

时杨玉寰已怀了安

建的孩子。陆镇海

喝醉了，杨玉寰为了

给腹中的孩子找个

生下来的合法理由，

有意留在陆镇海家里

过夜……

文艺频道

小舍得（31、32）

■蔡菊英坚决不

跟南建龙回家，还说

她之后会让田雨岚拟

一个离婚协议。田雨

岚带着蔡菊英回家，

一肚子怨气向颜鹏发

火，指责颜鹏作为爸

爸和丈夫都不及格。

因为自己造成女儿女

婿争吵，蔡菊英更加

伤心，整日浑浑噩噩，

默默垂泪。田雨岚主

动约南俪出来见面，

并艰难地发出请求，

请南俪去把蔡菊英接

回南建龙家。田雨岚

恳求南俪说，就算是

为了南建龙，也要做

这件事……

影视频道

代 号 十 三 钗

（29—32）

■亚男一直担心

玉环的下落，饭也吃

不下。凤凰劝亚男吃

饭，说只有先把身体

给养好了，才能把叮

当救出来、才能为玉

环报仇。子宴去看了

叮当，还给叮当带了

一些吃的。叮当不看

子宴也不吃饭。子宴

告诉叮当，应该活下

去。随后子宴悄悄地

在叮当的手上写了几

个字，让叮当吃点东

西好好活着，还说自

己第二天再过来……


